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Nucleo di valutazione di Ateneo 
Verbale dell’adunanza di martedì 17 gennaio 2023 

tenutasi in modalità telematica  
 
Partecipano all’adunanza:  Presidente: prof. Michele Lenoci 
 Componenti: prof.ssa Luisa Bienati, prof. Cesare Kaneklin, prof. 

Nando Pagnoncelli, prof. Lorenza Operti, prof.ssa Maria Teresa 
Zanola, prof. Giacomo Zanni, dott. Filippo Casonatto, sig. Matteo 
Monteverdi 

  
 Assente giustificato:  nessuno 
  
 Segretario verbalizzante Funzione di supporto: dott. Gerardo 

Ferrari. 
 

Ordine del giorno: 

1. Approvazione verbale seduta precedente 

2. Comunicazioni del Presidente  

3. Parere definitivo istituzione nuovi Corsi di studio a.a. 2023/24  

4. Approvazione nuove Linee guida per l’audizione dei Corsi di Studio e delle Facoltà  

5. Relazione report esami a.a. 2021/22: presa d’atto 

6. Dottorati di ricerca – AVA 3  

7. Varie ed eventuali 

 

La seduta ha inizio alle ore 11 in modalità telematica. 

 

1. Approvazione Verbale seduta precedente 

   Il verbale della seduta del 14 novembre u.s. è approvato dai Componenti.  

 

2. Comunicazioni del Presidente 

Il prof. Lenoci invita i Componenti a individuare una data condivisa per la convocazione del 

prossimo incontro del Nucleo; si concorda la data del 6 febbraio alle ore 11,00 in modalità 

telematica. 

Comunica inoltre che, secondo quanto reso noto dal CoNVUI, è stato rinviato a data da 

destinarsi l’incontro calendarizzato dall’Anvur per il prossimo 27 gennaio, che avrebbe dovuto 

essere dedicato agli sviluppi delle procedure AVA 3. 
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Il Presidente illustra poi alcune proposte di audizione, per l’anno 2023, di Corsi di Studio, 

Facoltà e Corsi di Dottorato. Considerando che il periodo pandemico può ormai considerarsi 

molto attenuato e che a breve saranno approvate le relative nuove Linee guida, durante 

l’audizione di un Corso di studio l’incontro con gli studenti dovrà svolgersi in presenza, in aula, 

all’interno di una lezione. 

I Componenti esprimono l’orientamento che siano scelte lezioni di insegnamenti obbligatori per 

il Corso di studio audito, in modo che presumibilmente la presenza degli studenti frequentanti 

possa essere maggiore; il prof. Lenoci precisa poi che l’arco temporale, entro cui dar corso alle 

audizioni, dovrà limitarsi ai mesi di marzo e aprile, e solo a qualche giorno dei primi di maggio, 

giacché esclusivamente in tale periodo avranno luogo le lezioni previste dal calendario 

accademico. Al fine di verificare le disponibilità dei Componenti a partecipare alle audizioni, il 

Presidente invita la Funzione di supporto a predisporre una tabella di sintesi da inviare quanto 

prima a tutti, in modo che quanti più direttamente interessati possano indicare le loro preferenze 

e la Funzione di supporto procedere, in tempi brevi, a informare i Presidi delle Facoltà coinvolte 

e a organizzare i vari incontri.    

 

3. Parere definitivo istituzione di nuovi Corsi di studio a.a. 2023/24 

  
Il Presidente introduce l’argomento in oggetto comunicando che sono pervenute, da parte dei 

Presidi coinvolti, alcune indicazioni che hanno permesso di sanare la carenza di informazioni 

rilevate nella prima disamina dei documenti.  Alla luce di quanto pervenuto, anche dai 

componenti del Nucleo, sono state apportate le modifiche necessarie, che vengono brevemente 

illustrate, affinché il parere del Nucleo sia completo e documentato.  

La versione finale dei due pareri viene quindi approvata, all’unanimità, in via definitiva e 

viene allegata come parte integrante del presente verbale (allegato: 1). Si dà, quindi, mandato 

alla Funzione di supporto di condividerla con gli aventi titolo. 

. 

4. Approvazione nuove Linee guida per l’audizione dei Corsi di Studio e delle Facoltà 

Su invito del Presidente, il dott. Ferrari illustra brevemente le modifiche introdotte.  

Al termine dell’illustrazione il Presidente invita i Componenti a prenderne visione e a 

comunicare alla Funzione di supporto eventuali integrazioni o modifiche, così che si possa, nella 

prossima seduta del Nucleo, approvare questi documenti in via definitiva.  
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5. Relazione report esami a.a. 2021/22: presa d’atto 

Su invito del Presidente, il dott. Ferrari procede all’illustrazione della Relazione sulla 

valutazione dell’esperienza d’esame per l’anno accademico 2021/22: prima ancora di 

considerare gli esiti ricavabili dall’analisi a livello di Ateneo e per Facoltà, si apre una breve 

discussione relativamente al tasso di compilazione, che appare in sensibile calo rispetto agli anni 

precedenti. Tale calo sarebbe solo in parte dovuto alla scelta di escludere dalla base dati i 

questionari compilati oltre 150 giorni dalla data dell’appello: in realtà sembrerebbe manifestarsi 

un crescente disinteresse verso la survey, i cui esiti - si ricorda -, disaggregati per sessione, 

vengono resi disponibili a tutti i docenti direttamente interessati alle Commissioni d’esame. Nel 

ribadire il valore dell’indagine, il prof. Pagnoncelli ritiene di proporre un supplemento di 

riflessione per considerare ulteriori modalità di somministrazione e/o nuove strategie di 

engagement che possano incrementare il tasso di compilazione. I Componenti concordano con 

questa proposta e chiedono di esserne informati non appena sarà delineata, così da poterne 

prendere atto. 

In generale, non si osservano variazioni sostanziali rispetto agli anni precedenti, ferme 

restando alcune caratteristiche specifiche dell’esperienza di esame nelle diverse Facoltà. 

Il Nucleo prende atto del report presentato e invita la Funzione di supporto a darne adeguata 

notizia ai Presidi e ai vertici accademici e gestionali dell’Ateneo 

 
 

6. Dottorati di ricerca – AVA 3 

Il Presidente procede all’illustrazione di un quadro di sintesi dei Dottorati di ricerca 

dell’Università Cattolica. I dati riportati sono utili anche ai fini del confronto con i requisiti 

richiesti da AVA 3 in materia di Dottorati.  Poiché da una prima analisi si evincono alcune 

criticità, il Presidente invita i Componenti a prendere visione del materiale che verrà loro inviato, 

così che, in una prossima adunanza del Nucleo, si possano rilevare eventuali criticità da segnalare 

o avanzare richieste di ulteriore documentazione, in modo da poter predisporre in tempo utile 

una complessiva riflessione preliminare da parte del Nucleo e, quindi, se ritenuto necessario, 

prevedere anche un incontro con il Presidio della Qualità. Il Nucleo potrà così disporre degli 

elementi utili a condurre le audizioni a Corsi di Dottorato di ricerca, che prenderanno avvio già 

dal presente anno, e sarà in grado di compiere le opportune valutazioni in sede di stesura della 

prossima Relazione annuale, tenendo scrupolosamente presenti i requisiti introdotti da AVA3 

per i corsi e le scuole di dottorato. 
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I Componenti approvano. 

 

7. Varie ed eventuali 

Il dott. Ferrari comunica che si sta procedendo con la formalizzazione dell’adesione, per il 

nostro Ateneo, al Progetto Good Practice proposto dal MIP Politecnico di Milano.  

Il prof. Lenoci comunica che a breve la Funzione di supporto invierà ai Componenti le 

Relazioni delle Commissioni Paritetiche di Facoltà; i documenti saranno oggetto di discussione 

in un punto all’ordine del giorno nella prossima riunione del Nucleo. 

A tutti i Componenti è stata inviata, per opportuna conoscenza, anche in vista della stesura 

della prossima Relazione annuale, la “Scheda unica annuale Terza missione e Impatto sociale – 

anno 2021”, approvata dal Senato accademico nella seduta del 14 novembre 2022 e trasmessa 

dal Direttore dell’Area Ricerca e Sviluppo, dott. Mario Gatti.  

 

Null’altro essendovi da deliberare, la seduta è tolta alle ore 13.15. 

 

         IL SEGRETARIO IL PRESIDENTE 

 (Gerardo Ferrari)  (Michele Lenoci) 
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